

Actualización de tarifas de Punto Verde 2021

La mayor concienciación medioambiental de la sociedad ha provocado, un año más, una importante aceleración del reciclaje de los envases que los ciudadanos depositan en los contenedores amarillo y azul. Esta realidad, que se ha venido produciendo de manera continua durante los últimos años y se mantendrá durante los próximos, supone un incremento de los costes a los que el sistema debe hacer frente para sufragar el servicio municipal de recogida y reciclaje. Por ello, es necesario subir las tarifas de Punto Verde un 14,3% de media en 2021, con el objetivo de seguir garantizando su viabilidad. Ecoembes seguirá trabajando para que sus empresas adheridas puedan seguir cumpliendo con sus obligaciones legales manteniendo la máxima eficiencia del sistema.

El incremento del compromiso medioambiental a través del reciclaje está experimentando un importante cambio de tendencia en los últimos años. Desde 2015 la recogida selectiva a través de los contenedores amarillo y azul ha experimentado un crecimiento acumulado del 32% -de un 8% solo el año pasado-, superando todas las previsiones. Nos encontramos, por tanto, en medio de una **fase de gran aceleración en la que las obligaciones financieras del modelo se ven incrementadas para seguir cumpliendo la responsabilidad legal** de financiar a los ayuntamientos de toda España un servicio de primera necesidad capaz de responder –con la garantía de la máxima eficiencia- a este enorme desafío social y ambiental.

Para hacer frente al incremento de estos costes vinculados al aumento de la tasa de reciclaje, Ecoembes debe aplicar un ajuste al alza en las tarifas de Punto Verde para 2021 del 14,3% de media para todos los materiales. Somos muy conscientes de que esta actualización llega en un momento muy complicado e incierto para el conjunto del tejido empresarial del país. Sin embargo, no podemos desentendernos de la responsabilidad adquirida ni con los ayuntamientos ni, sobre todo, con una sociedad cada vez más comprometida con el reciclaje que demanda, con más fuerza que nunca, un servicio ambiental esencial de calidad, eficiente y cercano. **Este ajuste actualizado de gastos e ingresos nos permitirá cumplir en 2021 con las responsabilidades adquiridas con la administración local y hacer frente a los nuevos desafíos regulatorios.** La trasposición de directivas europeas a nuestra normativa nacional planteará para los próximos años nuevos objetivos de reciclaje cuyo cumplimiento dependerá, en gran medida, de la fortaleza del modelo de éxito que hemos construido entre todos y que no hubiera sido posible sin el compromiso de las empresas que formáis parte de Ecoembes.

Eficiencia, innovación y flexibilidad con nuestras empresas

Como no puede ser de otro modo, esta decisión descansa sobre el principio irrenunciable de la máxima eficiencia del modelo de reciclaje. Una eficiencia en la que Ecoembes lleva trabajando desde nuestros inicios y que nos permite, cada año, seguir desempeñando nuestra labor medioambiental a través de la contención de costes y la optimización de procesos operativos. En este sentido es importante recordar que los costes de recogida y selección representan un 92% de los gastos totales del sistema, de los cuales el contenedor amarillo supone proporcionalmente la mayor parte. En los últimos 10 años Ecoembes, en su búsqueda constante de la eficiencia, ha conseguido **reducir en un 12,6% el coste unitario de las toneladas de envases recogidos y seleccionados** en él.

Esta mejora en la eficiencia del modelo no sería posible sin una apuesta decidida por la innovación aplicada a todo el ciclo de vida del envase, desde su diseño hasta las mejoras en el proceso de recogida,

el refuerzo de contenedores o la automatización de las plantas de tratamiento. Estos hitos son la manera en que adquiere forma el **constante ejercicio de evolución que ha transformado el modelo de reciclaje en España en el ejemplo de eficiencia**, cercanía y colaboración público-privada que es hoy.

En momentos de enorme dificultad como los actuales esta orientación hacia la eficiencia nos permite mayor agilidad a la hora de proponer soluciones con las que ayudar a las empresas en el momento en el que más lo necesitan, tanto en 2020 como en 2021. En este sentido, en abril de este año acordamos **diferentes medidas de flexibilidad para las empresas asociadas**, entre ellas el aplazamiento del pago del Punto Verde a las 4.000 pymes y micropymes que forman parte de Ecoembes, gracias al cual cuentan con una moratoria de 30 días para ingresar el importe correspondiente al primer trimestre del año. En esta misma línea, también aprobamos la prórroga de cinco meses desde la finalización del estado de alarma en la presentación del Informe de Procedimientos Acordados. En esta misma línea, de cara a 2021 Ecoembes también valorará la implantación de medidas de flexibilidad para aliviar el impacto de esta subida en las empresas.

El incremento del compromiso ciudadano con el reciclaje ha dejado de ser una aspiración para convertirse en una realidad de la que todos sois promotores y que todos debemos seguir cuidando. En Ecoembes somos muy consciente del enorme esfuerzo que estáis realizando para mantener a flote la actividad en una situación tan incierta como la que todos estamos atravesando. Por eso vuestra participación es doblemente valiosa, ya que sin ella ni el compromiso social sería el que es hoy ni nuestra misión colectiva de protección medioambiental a través del reciclaje tendría el menor sentido.

Gracias una vez más por vuestro compromiso y confianza.

Begoña de Benito

Directora de Relaciones Externas y RSC

En caso de duda o consulta, por favor pregunta por el responsable de tu sector de actividad en el teléfono de Atención al Cliente **900 84 83 82** o en el correo AtencionAlCliente@ecoembes.com

Para conocer cómo se calculan y aprueban las tarifas Punto Verde [Pulsa aquí](#)

Si quieres consultar las tarifas vigentes para los materiales gestionados por Ecoembes [Pulsa aquí](#)